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FECHA: SEPTIEMBRE 23 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Golpazo mortal” 

 
“Aumentan mujeres en narconegocios” 

 “Apoyará gobierno a municipios para obtener recursos” 

 “No dejaremos ir recursos de la federación: FOR” 

 
“Apoya Inaes 104 negocios rurales” 

 
“Apoyos productivos” 

 
“Impulso a municipios” 

 “PUBLICARÁN PADRONES DE PROGRAMAS” 

 
“Afectan cambios fiscales formalidad de empresas” 

 
“En el DF, 3 cantinas por cada biblioteca” 

 
“Inflarán cabildos la nómina del DF” 

 “En 2015, el peso se apreciará más: encuesta de Bloomberg”	  

 “Concesiones ilegales de Conagua en la mina de Cananea” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Eligen panalistas nuevos delegados: Sin gente cercana a Moisés Jiménez Sánchez, líder moral de la Sección XV 
del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo, miembros de Nueva Alianza eligieron a delegados 
estatales y nacionales quienes se encargarán de elegir a las dirigencias del partido. En la elección que se realizó el pasado 
viernes estuvieron ausentes las diputadas locales Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, Sandra Hernández Barrera y J. Dolores 
López Guzmán, así como la secretaria de las mujeres panalistas, Vianey Lozano Rodríguez. Entre los que resultaron electos 
como delegados nacionales –y elegirán este sábado en Querétaro al nuevo dirigente nacional del Panal – está Francisco 
Sinuhé Ramírez Oviedo, actual líder de la Sección XV del SNTE; así como el diputado Víctor Trejo Carpio, por los distritos de 
Tepeapulco y Pachuca, respectivamente. A su vez también se eligieron a 18 delgados estatales, quienes se encargarían de 
elegir al próximo dirigente del partido en la entidad. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
Milenio- Va el Partido Encuentro Social por 7 mil afiliados: El presidente estatal del Partido Encuentro Social (PES), 
Natividad Castrejón Valdez, señaló que la meta del instituto político es afiliar a siete mil militantes antes de que concluya el 
año. "Estoy planteando que cada (Comité) Distrital debe tener mil afiliados antes de que termine el año, nuestra meta para 
antes de que acabe el año son siete mil afiliados", aseveró. Mencionó que actualmente el Partido Encuentro Social en Hidalgo 
cuenta con poco más de dos mil afiliados. Adelantó que el día de hoy el partido se registrará ante el Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo (IEEH). "Acudiremos al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo y al presidente consejero le entregaremos la solicitud 
de registro en el estado, con esto le damos legalidad para empezar a formar parte de las mesas políticas, acreedores a los 
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recursos que para tal efecto dispone el Instituto y para todas las cuestiones formales, es formalizar nuestra presencia en el 
estado", dijo, Castrejón Valdez Adelantó que el jueves se tomará protesta a los integrantes del Comité Directivo Estatal así 
como a los Comités Directivos Distritales. "Nuestros estatutos marcan que debemos tener un Comité por cada Distrito 
Electoral Federal, entonces tomaremos protesta a las tres carteras más importantes de cada Distrito Electoral", dijo. Precisó 
que se le tomará protesta a él como presidente estatal del partido; a David Cárdenas, como secretario general; Napoleón 
González Pérez, secretario de Organización Electoral; a la representante ante el IEEH, Sharon Montiel; y Sergio Macías 
Martínez, el encargado de Finanzas. Destacó que se cuenta ya con los encargados de los siete Comités Directivos Distritales. 
"En el distrito de Pachuca está Miguel Ángel Labastida Carballeda; en Tulancingo Ricardo Bravo Delgadillo; en Ixmiquilpan 
está Irma Labra; y en Tepeapulco Dora Meneses". Mencionó que después de la toma de protesta comenzará la campaña de 
afiliación en el partido. Agregó que también se iniciará la conformación de la estructura del Partido Encuentro Social en todo 
el estado. "Nos hemos puesto como objetivo, para la primera semana de diciembre, tomar protesta a los 84 Comités 
Municipales y al mismo tiempo hacer la afiliación". (Alejandro Reyes. Página 12) 
Milenio-Llaman a población a tramitar credencial: La Comisión Ejecutiva Estatal de Movimiento Ciudadano,  liderada 
por Álvaro Miranda el Pineda, convoca a los ciudadanos el a ser corresponsables y tramitar a su credencial de elector, o bien 
e renovarla, según sea el caso, ya que este documento es de suma lo importancia pues no sólo es una a identificación oficial 
sino que te e permite participar en la elección el de los representantes populares. De acuerdo a datos del INE, faltan e más 
de 32 mil hidalguenses por lo, renovar su credencial con terminación 09 y 25 mil credenciales con la terminación 12, por lo 
que en total a más de 57 mil hidalguenses que a faltan por cambiar su credencial d de elector.  Cabe mencionar que desde el 
mes pasado comenzaron a emitirse en la entidad las nuevas la credenciales con las siglas del Instituto Nacional Electoral 
(INE), sin embargo los plásticos que aún tienen el logotipo del IFE y que siguen vigentes por el periodo en que fueron 
emitidas, se seguirán usando sin ningún problema, y estas podrán canjearse hasta que se cumpla su plazo de vigencia. Para 
realizar el cambio de credencial de renovación, reposición, cambio de domicilio o tramitarla por vez primera, se puede acudir 
al módulo más cercano a su domicilio, de lunes a sábado, o bien en la página www.ine.mx se puede agendar una cita; lo 
único que necesita presentar es: original de documento de nacionalidad (acta de nacimiento), identificación con fotografía y 
comprobante de domicilio. En Pachuca pueden acudir al módulo ubicado en bulevar Everardo Márquez 1100, colonia 
Periodistas, en el interior de Construplaza; o bien en Mineral de la Reforma., en avenida Santa Elena 211, fraccionamiento 
Rinconadas de San Francisco, pasando en puente El Venado. El modulo móvil estará en la avenida Volcán del Chicón 1207, en 
la colonia San Cayetano, del 26 al 30 de septiembre; y en Santa Matilde, calle Ejido 11, del 1 al 3 de octubre. (Redacción, 
página 12) 
Uno más Uno-Movimiento Ciudadano convoca a renovar credencial de elector: (Redacción, página 02) 
Crónica-Pretende el PES un equilibrio entre experiencias y juventud: Integrará en sus cuadros el Partido Encuentro 
Social (PES) a nuevas generaciones y políticos con experiencia, afirmó el secretario general del organismo político en Hidalgo, 
David Cárdenas Rosas. Manifestó que a la fecha integró a sus filas partidistas al  expanista Miguel Ángel Labastida Carballeda; 
Ricardo Bravo y Napoleón Gómez (experredistas), así como Irma Labra de Zimapán. En la próxima contienda electoral de 
2015 el PES presentará candidatos en los siete distritos electorales, por tanto serán sus primeras acciones como partido. En 
este contexto buscará el mayor número de votos y triunfos requeridos para tener representantes populares en el Congreso de 
la Unión. Implementará en Hidalgo la competencia de ideas, principios y oferta política, para sumar más militantes y 
simpatizantes que fortalezcan las estructuras partidistas. Consideró que la oferta política será mucho mejor a la de otros 
partidos, a través de resultados y proyectos, para ello las propuestas deben ser atractivas. A la fecha este organismo tiene un 
padrón de 2 mil 500 personas, por lo que aplicará una campaña en los 84 municipios hidalguenses, para incrementar sus 
números. Cárdenas Rosas indicó que hay total apertura del partido para que más personas se sumen como militantes o 
candidatos a puestos de elección popular, según los tiempos y calendarios  establecidos por el Instituto Nacional Electoral 
(INE). Una vez que inicien las campañas políticas en Hidalgo incrementará la militancia y los votos, por lo que los próximos 
meses serán intensos para la dirigencia estatal en el campo. 
El dirigente puntualizó que los líderes estatales conocen a la perfección cada una de las comunidades y municipios, por tanto 
están conscientes de las necesidades y demandas de la población. Dejó en claro que hay un total respeto a las instituciones 
gubernamentales y hacia los que participan en los procesos electorales, cumpliendo con las normativas como partido. 
(Alberto Quintana, página 03) 
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Crónica-Capacitación en base para el avance de los tricolores: Hacer y servir son conceptos que distinguen a los 
priistas, quienes apuestan a su activo más importante: la militancia, señaló el secretario general del CDE, Juan de Dios 
Pontigo Loyola, prueba de ello es la permanente capacitación de la estructura partidista. Afirmó en el marco del seminario 
sobre reformas estructurales realizado en el auditorio de la sede priista en Hidalgo. Este seminario permitirá a dirigentes, 
secretarios, subsecretarios de comités municipales, delegados distritales y locales, alcaldes, síndicos y regidores, así como a 
universitarios, perfeccionar su capacidad de argumentación, consideró, para que seguros de los beneficios que traerán las 
reformas estructurales se conviertan en portavoces de las acciones del presidente Enrique Peña Nieto, mediante “Voceros 
Ciudadanos”. (Alberto Quintana, página 04) 
Milenio-Ofrece PRI seminarios sobre las reformas estructurales: (Redacción, página 12) 
El Reloj-Activo más importante del PRI, su militancia, afirma Juan de Dios Pontigo: (Yina Bautista, página 04) 
Uno más Uno-PRI expone contenido de las Reformas Estructurales: (Redacción, página 05) 
El Independiente-Ventila PRD Hidalgo diferencias en tribunal: Una vez concluida la elección de consejeros del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), ahora los perredistas ventilan sus diferencias en el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación. A las manos de los magistrados llegó la queja de Juan Rubio Domínguez, representante de la planilla de los 
candidatos a consejeros estatales de la unidad y fuerza del campo, mejor conocida como UFIC, contra el cómputo en el 
distrito Huejutla. Tal expediente será resuelto por la magistrada de la sala Toluca, Martha Martínez Guarneros. El magistrado 
Carlos Silva Adaya resolverá la impugnación contra el cómputo distrital de la elección de consejeros estatales en la junta 
ejecutiva del INE Actopan, inconformidad que también apuntala la organización del senador Isidro Pedraza. La UFIC interpuso 
un juicio más contra el cómputo realizado en Ixmiquilpan, caso que también será analizado por la magistrada Martínez 
Guarneros. El magistrado José Ortiz Sumano analizará la queja en la junta distrital del INE Tula. Además, Augusto Olvera 
Alvarado, representante de Alternativa Democrática Nacional (ADN) impugnó la elección de consejeros estatales en la junta 
del INE Tepeapulco, por supuestas irregularidades el día de los comicios. Los juicios fueron interpuestos por los perredistas en 
las juntas locales, las cuales enviaron a la sala Toluca. Tales inconformidades deberán ser resueltas por los magistrados antes 
del 12 de octubre, fecha en que los 125 consejeros electos votarán a los integrantes del comité ejecutivo estatal del sol 
azteca. También llega queja contra PAN Hidalgo Llegó a la mesa de los magistrados de la sala Toluca juicio contra la 
ampliación de funciones del comité estatal del Partido Acción Nacional (PAN) que encabeza Alejandro Moreno Abud. 
Anteriormente, la impugnación que interpusieron Carlos Anguiano Estrada, Jovani León Cruz y Erika Alemón Hernández, 
contra otorgar un año más de vida a la actual dirigencia albiazul en Hidalgo, fue avalada por el Tribunal Electoral de Hidalgo. 
Por tanto, los panistas decidieron acudir al tribunal federal para lograr que Moreno Abud no continúe en el cargo. (Víctor 
Valera, página 02) 
Plaza Juárez-De ninguna manera el PAN se ha debilitado afirma Alejandro Moreno: En marco del festejo del 75 
aniversario de la existencia del Partido Acción Nacional (PAN) en México, el dirigente estatal; Alejandro Moreno Abud, señaló 
que el fortalecimiento del partido, la creación de nuevos cuadros y la participación femenina, son algunos de los objetivos 
principales que deberán lograrse en dicha institución política, rumbo a los nuevos procesos electorales que están por 
comenzar. De igual forma aseveró que de ninguna forma el PAN se ha debilitado, por el contrario aseguró que ha 
incrementado su in-fluencia electoral, "Acción Nacional se consolidó como un gran partido: incrementó su influencia electoral 
y la transformó en fuerza política. El PAN es y seguirá siendo una alternativa viable de gobierno democrático". Y agregó que 
con cada una de las victorias electorales los panistas han aprendido que las campañas políticas son oportunidades que tiene 
la ciudadanía para participar mediante, "su actividad política y su voto", en la definición de su futuro y su destino, según 
expresó Moreno Abud. En lo referente' al festejo reconoció y externó su admiración por el trabajo de los militantes panistas 
hidalguenses por lo que aseveró, "siento respeto, por cada uno de ustedes, por ser personas esforzadas. Admiración, por esta 
militancia noble y digna, que siempre está lista para escribir las páginas más importantes de nuestra historia, por supuesto 
alegría, al festejar los 75 años de nuestro partido que ha sido participe en la lucha por la democratización de México, 
convirtiéndose en un elemento de la historia mexicana para lograr el cambio en el orden y en la libertad". Al evento 
protocolario acu-dieron diputados locales, alcaldes, regidores, síndicos, presidentes de estructura y el diputado federal, Erik 
Marte Rivera Villa-nueva, además de la presencia del ex presidente nacional del PAN Luis Felipe Bravo Mena como invitado 
especial. En su participación el Bravo Mena, enfatizó, "como panistas debemos hacer una profunda reflexión sobre el trabajo 
que hemos venido realizando, tenemos que ser autocríticos y saber cuándo debemos corregir el rumbo, el PAN está de pie, 
trabajando de la mano de los ciudadanos estoy seguro que el próximo año nos irá bien, por-que las condiciones están dadas, 
México entero demanda nuevas formas de relaciones políticas: consenso activo, democrático y participación". Finalmente 
exhortó a los panistas a trabajar más por un país mejor, "los panistas deseamos un México donde se dé y reciba con-fianza, 
paz y seguridad, donde la libertad y la justicia sean los principios rectores de nuestra convivencia, tenemos la responsabilidad 
de contagiar, de trabajar cada día porque hay muchas personas de buena fe, apelo a lo mejor de sus sentimientos para que 
no le nieguen a México la oportunidad de ser un país mejor".  (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 
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Síntesis-Inaceptable, que firmas ciudadanos se soslayen: Al haber entregado poco más de 4 millones de firmas de 
apoyo ciudadano, ya no hay motivo, pretexto o razón legal para que no prospere la propuesta del PRD de llevar a consulta 
popular la re-forma energética, aseguró su dirigente estatal, Arturo Sánchez Jiménez. De acuerdo con el líder del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en el estado, la siguiente etapa por par-te de los directivos, militantes y seguidores de su 
partido, es estar pendientes de la manera en que se desarrollan los trabajos de aprobación de las instancias oficiales, como es 
el caso del Congreso de la Unión, para aprobar que en los comicios federales de 2015 se so-meta a consideración de los 
votantes su pregunta contra la reforma. "Por nuestra parte sigue apoyar que se apruebe la consulta, y que en la próxima 
contienda venga ya en la boleta la pregunta sobre la privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex), desde ahora eso es en lo 
que estamos y vamos a seguir insistiendo, ya que no vemos razón alguna para que no se acepte nuestra propuesta". Sánchez 
Jiménez añadió que desde su punto de vista sería inaceptable que las firmas de más de 4 millones de ciudadanos se 
soslayaran, minimizaran y no se permitiera o aprobara la petición, ya que de lo contrario se recrudecería la desconfianza 
ciudadana hacia las instituciones. "No se puede permitir que no sean tomadas en cuenta 4 millones de personas que firmaron 
con la finalidad de llevar a cabo la consulta en el país, además de que en caso de que fuera soslayada la petición de la 
ciudadanía, crearía inquietud y provocaría reclamos de la sociedad, y sería irresponsable de las autoridades que no la 
realizaran, después de la contundencia de los solicitantes". Por último, el dirigente estatal del PRD aseguró que Hidalgo 
aportó poco más de 34 mil firmas, además de que el senador de su instituto político entregó entre 10 y 15 mil rúbricas más, 
con lo cual, afirmó, se rebasó la meta estatal en más de 20 por ciento.  (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Criterio-Valora INE servicio profesional que se ofrece en la entidad: La Dirección Ejecutiva del Servicio Profesional 
del Instituto Nacional Electoral (INE) realizó un diagnóstico, a través de encuestas, para valorar la calidad del servicio 
profesional que tiene la entidad. En total son 494 personas las que integran el servicio profesional temporal del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, quienes esperan que el INE los absorba, toda vez que el órgano central tiene esta facultad 
y, además, lo maneja de manera permanente. De acuerdo con Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del IEE de 
Hidalgo, con esta valoración de la calidad del servicio, el INE haría un gran concentrado a nivel nacional de las entidades que 
cuentan con este servicio. Por ello, el destino de estas personas que se han desempeñado en elecciones pasadas como 
coordinadores y capacitadores electorales de ciudadanos sería delineado por el INE, incluso hasta octubre de 2015. Cabe 
señalar que el servicio profesional electoral que tiene el INE cuenta con un prestigio equiparado con el servicio diplomático 
mexicano, por lo que se buscaría a los mejores cuadros. Pfeiffer Islas acotó que desde agosto de 2003, 33 personas que se 
encuentran en el servicio profesional permanente del IEE, han sido elegidas para integrarse en las actividades del organismo 
electoral. “La verdad es que nosotros hemos hecho el mejor esfuerzo. Creo que se han realizado elecciones profesionales en 
el estado, seguramente se tomarán en cuenta algunas de las experiencias exitosas que pudiéramos tener en el estado”, 
expresó. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
El Independiente-Necesaria, redistritación para Hidalgo: INE: Por el número de electores, así como por desarrollos 
carreteros e incidencia de migración, es necesario ajustar los siete distritos electorales federales en Hidalgo, lo cual sucederá 
después de los comicios de diputados de 2015. Así lo consideró Marco Baños Martínez, consejero del Instituto Nacional 
Electoral (INE), luego de impartir conferencia sobre el nuevo federalismo en el país. Previo al cambio de Instituto Federal 
Electoral (IFE) a INE, el organismo elaboraba proyecto de redistritación para todo el país, el cual será retomado en agosto del 
próximo año. Baños Martínez recordó que como parte de este análisis era discutido el cambio en la zona serrana de Hidalgo y 
agregó que disminuyeron zonas de difícil acceso derivado de la obra pública en los últimos años. “Los distritos en general 
están en las mismas condiciones que a nivel nacional, requieren ajuste. En el ámbito local empezaremos a estudiar.” Los 
comités técnicos serán reactivados en próximas semanas y trabajarán durante el proceso electoral de diputados federales con 
la finalidad de presentar segunda propuesta a finales de agosto. Las observaciones de los partidos políticos son parte de la 
discusión normal en el INE cuando hay modificaciones a los distritos electorales federales, tras la experiencia de 1996 y 2005. 
“Se trata de aplicación de criterios estrictamente técnicos, los cuales buscan que el universo de personas en cada jurisdicción 
sea igual en todo el país, y que municipios y grupos étnicos queden completos en cada zona.” Los partidos políticos “pueden 
decir que al rehacer la geografía electoral células de sus votantes podrían separarse en más de un sitio, pero es un efecto que 
generalmente ocurre”. (Víctor Valera, página 06) 
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El Independiente-Más de 57 mil hidalguenses deben renovar credencial de elector: Faltan por renovar credencial 
de elector 57 mil hidalguenses, Movimiento Ciudadano convoca acudir a los módulos del Instituto Nacional Electoral (INE) 
para el trámite. La comisión ejecutiva estatal llama a las y los ciudadanos ser corresponsables y formalizar su documento o 
renovarlo, ya que no solo es identificación oficial también permite participar en la elección de los representantes populares De 
acuerdo con datos del INE, faltan más de 32 mil hidalguenses por renovar su credencial con terminación 09 y 25 mil con 
2012, por lo que más de 57 mil hidalguenses deben cambiar su credencial de elector. Desde el mes pasado comenzaron a 
emitirse en la entidad las nuevas micas con las siglas del INE, sin embargo los plásticos que aún tienen el logotipo del IFE y 
que continúan vigentes por el periodo en que fueron emitidas aún sirven. Para realizar el cambio, reposición, modificación de 
domicilio o trámite por vez primera, puede acudir al módulo más cercano a su domicilio, de lunes a sábado, o sacar cita en la 
página www.ine.mx. Lo único que necesita presentar es: original de documento de nacionalidad (acta de nacimiento), 
identificación con fotografía y comprobante de domicilio, explicó MC en comunicado. En Pachuca pueden acudir al módulo 
ubicado en bulevar Everardo Márquez 1100, colonia Periodistas, o bien en Mineral de la Reforma, avenida Santa Elena 211, 
fraccionamiento Rinconadas de San Francisco. Respecto a los municipios, los módulos móviles arribarán a San Felipe Orizatlán 
el 13 de octubre; del 15 al 17 del mismo en Jaltocán; 20 y 21 Huazalingo; 22 y 23 en Tepehuacán y del 24 al 28 de octubre, 
en el centro de Xochiatipan. (Redacción, página 06) 
El Reloj-El próximo 7 de octubre inicia proceso electoral federal: El próximo siete de octubre comienza el proceso 
electoral federal de diputados, con la instalación del Instituto Nacional Electoral (INE); en esta ocasión, la jornada electoral se 
realizará el primer domingo de junio, a diferencia de los procesos pasados, en los que se realizaba en julio. Al respecto, José 
Luis Ashane Bulos, presidente de la Junta local Ejecutiva del INE, explicó que a partir de la instalación del INE y sus juntas 
distritales, los partidos políticos cuentan con un plazo de 30 días para entregar toda su documentación, tanto a nivel central 
como local, y en su momento a nivel distrital. Dentro de los 30 días siguientes a la instalación, cada uno de los institutos 
políticos cuentan con 30 días más para poder acreditar a sus representados ante el INE. Ante el cambio en la fecha de la 
jornada electoral, reducir el plazo un mes, de junio a julio, Ashane Bulos dijo no tener certeza si el periodo de campaña 
también se disminuirá, ya que aún no tiene conocimiento de cuándo se llevará a cabo el registro de candidatos. Para d caso 
de ciudadanos que participarán como funcionarios de casilla, Ashane Bulos informó que se utilizará el padrón electoral al corte 
del 15 de enero, por ello, ya se realiza la campaña anual intensa de actualización. "Es una de las campañas que traemos en 
este momento y que no nos estamos durmiendo, simplemente le estamos dando mayor celeridad para que los ciudadanos 
que cuenten con 09 y 12 la cambien, en esta campaña tenemos módulos trabajando doble turno", finalizó.   (Verónica 
Ángeles, página 04) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Disminuyó la pobreza extrema en 3%: Olvera: Gracias al apoyo del gobierno federal, a iniciativas de 
hidalguenses de escasos recursos, en Hidalgo la pobreza extrema ha disminuido hasta en tres por ciento, indicó el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz, esto después de entregar apoyos a 104 proyectos productivos, acción respaldada por 
el Instituto Nacional de Economía Social (Inaes). En entrevista al término del evento, Olvera reiteró que gracias a este tipo de 
recursos se ha logrado bajar los indicadores de pobreza “en el nivel medio que es cercano a los cuatro puntos y medio, eso es 
algo que nos da aliento para seguir buscando bajar más recursos que nos ayuden a mejorar estos números”. Olvera abundó 
que este conjunto de estrategias han permitido mejorar el nivel de vida de las familias que más lo necesitan en la entidad, 
por lo que aseveró que para el próximo año se buscará dialogar con los titulares de cada una de las instancias federales, 
“para que continuemos este camino de buenos resultados”. El titular del Ejecutivo abundó que en más de 20 municipios, las 
obras que se estará buscando apoyar en lo que resta del año con recursos federales están relacionadas con el drenaje y al 
agua potable. Francisco Olvera reiteró que actualmente todos los programas sociales que hay en Hidalgo junto con sus 
beneficiarios, están en una base de datos de consulta pública, pues “es algo que tenemos que hacer por ley y desde luego 
que hemos sido cuidadosos para el manejo de todos los recursos que nos llegan y la forma en como estos se aplican”. Olvera 
Ruiz, al ser cuestionado sobre el paquete económico que Hidalgo buscará para el año próximo, detalló que este se encuentra 
en la etapa de evaluación. “Tenemos que verificar bien que es lo que se va a solicitar y por ello estamos viajando de forma 
casi diaria a la Ciudad de México, junto con algunos colaboradores para ver qué es lo que se necesita solicitar”, explicó. 
(Yossimar Durán, página 07) 
Milenio-Apoyará el INAES a 180 proyectos de 2 mil 400 solicitudes: (Alejandro Reyes, página 06) 
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Criterio-Entrega Inaes apoyos a proyectos por 38 mdp: El Instituto Nacional de Economía Social (Inaes) entregó 
apoyos por más de 38 millones de pesos a 104 proyectos productivos, lo que beneficiará a alrededor de 450 hidalguenses que 
conformaron pequeñas y medianas empresas en las comunidades más necesitadas de la entidad. En el evento, que fue 
encabezado por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, Narcedalia Ramírez Pineda directora general del Inaes indicó que 
los beneficiados presentaron carpetas de proyectos que además de generar empleo “benefician a sus comunidades con la 
generación de recursos”. Ramírez Pineda enfatizó que la aplicación de los subsidios que se entregaron será vigilada por los 
mismos generadores de los proyectos. “Al ser elegidos cada uno de ellos (las carpetas ganadoras), recibieron una 
capacitación sobre la manera en como tienen que reportar el dinero que invierten” dijo. Ramírez agregó que Hidalgo es un 
estado líder en la generación de ideas productivas que tienen que ser apoyadas, por lo que, recalcó, para 2015 se buscará 
ampliar la bolsa que el gobierno de la república destina para impulsar las pequeñas y medianas empresas que ofrecen empleo 
y generan recursos en las familias de los grupos más vulnerables. La funcionaria precisó que con los 38 millones de pesos 
buscarán apoyar proyectos de carpintería, pequeñas cooperativas textiles (tenangos, sastrerías), empresas de fabricación y 
conservación de productos cárnicos y derivador de la leche e incluso pequeñas cajas de ahorro rural. Todas estas ideas, 
acentuó la directora general de Inaes, fueron aportadas por grupos de 5 a 8 personas, con residencia en comunidades con 
más atraso en el estado y afirmó que en esta ocasión están cubiertos los 84 municipios de la entidad. “Esto es algo que no 
fácilmente se da y gracias a la creatividad de quienes hoy recibieron el apoyo se pudo establecer”. Por su parte, Olvera Ruiz 
manifestó que a través del gobierno del estado se estarán dando impulso a este tipo de ideas “pues el beneficio no solo será 
para quienes integren los proyectos si no para la comunidad en general y por consiguiente para el estado”. Olvera indicó que 
los beneficiarios ponen un ejemplo de organización, pues reiteró que varias de las ideas que se han presentaron tienen 
diversos orígenes, “lo cual nos habla que Hidalgo es una tierra en donde se privilegia los acuerdos y con ello podemos 
generar trabajo y beneficios para todas las familias”. El jefe del Ejecutivo subrayó que estos apoyos por parte del gobierno de 
la República son una muestra del trabajo conjunto que se tiene que realizar entre los tres niveles de gobierno para hacer 
llegar a las familias los resultados que las reformas, hechas por el presidente Peña, han planteado. A nombre de los 
beneficiarios, Erasmo Rodríguez destacó que la ayuda de los cheques entregados este lunes se verá reflejada en el trabajo 
diario que las empresas buscarán generar. “Nuestras comunidades tendrán mejores cosas y habrá motivos para quedarse en 
casa y no salir a otros lugares o países a buscar el sustento de nuestros hijos” Antes de terminar el evento, el mandatario, 
acompañado por diversos funcionarios de su gabinete y la directora general del Inaes, realizaron un recorrido por los stands 
que las empresas beneficiarias instalaron, en un conocido salón de eventos sociales de Pachuca, donde degustaron diversos 
platillos, además de observar el proceso de creación de prendas de vestir. (Yossimar Durán, página 07) 
Milenio-Destinan 38 mdp a grupos de trabajo: (Alejandro Reyes, página 06) 
Crónica-Avanza la integración del presupuesto para entidad: (Alberto Quintana, página 04) 
El Reloj-Apoya INAES con 38 mdp a productores hidalguenses: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Hidalgo responde a la confianza de Peña Nieto: (Redacción, página 10A) 
Síntesis-Inaes da apoyo a 104 proyectos de zonas rurales: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Hidalgo responde con trabajo a México: JFOR: (Luis Roberto Reynosa, página 03) 
Crónica-Analizan diputados modificación a entrega de recursos en Hidalgo: Evalúan diputados de todas las 
bancadas la posibilidad de modificar las leyes correspondientes para que el presupuesto que otorga la federación, sobre todo 
el relacionado con rubros de obra pública, salud y educación, llegue a las entidades en tiempo y forma. Las quejas persisten 
por parte de presidentes municipales: los recursos de la federación no llegan. Pese a que la autorización del presupuesto por 
parte del Congreso de la Unión siempre es durante diciembre del año anterior, casi todo el dinero arriba a las entidades en el 
transcurso de los meses, o en algunos casos hasta el final del ejercicio. Las afectaciones son evidentes cuando el 
financiamiento para la construcción o rehabilitación de caminos llega durante temporada de lluvias, o la entrega de obra 
pública resulta atrasada, o en el peor de los casos, campesinos reciben apoyos agrarios fuera del calendario de siembra o 
cosecha. Derivado de lo anterior, el legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Javier Amador, reconoció la 
problemática en la entidad, ya que los señalamientos son recurrentes en distritos, por ello analizan con cuidado una iniciativa 
para tratar de solucionar esta situación. “Nos han hecho los señalamientos, desafortunadamente son las formas que se 
aplican los recursos o diferentes políticas para ejercerlos, no sólo a partir de la compatibilidad en los tiempos de entrega, por 
eso analizamos la posibilidad de un planteamiento para modificar la ley en ese sentido”. El objetivo de la propuesta es 
adecuar los tiempos de entrega de recursos, pero sin afectar la aportación de la federación ni la ejecución por parte del 
gobierno estatal. En tanto, el diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luciano Cornejo, manifestó la 
importancia de que las entidades y municipios accedan oportunamente a recursos, con ello evitar subejercicios. (Rosa 
Gabriela Porter, página 09) 
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El Independiente-Sinuhé, delegado nacional de Nueva Alianza por Tepeapulco: Francisco Sinuhé Ramírez, 
secretario general de la sección 15 del SNTE, fue nombrado delegado nacional del partido Nueva Alianza por el distrito 
electoral de Tepeapulco. Esto como parte de la asamblea estatal de afiliados, realizada el pasado viernes en la capital de 
Hidalgo. La finalidad fue elegir a 18 delegados estatales y siete nacionales para integrar la convención nacional de Nueva 
Alianza y preparar el proceso de elección de diputados federales en 2015. Víctor Trejo Carpio, coordinador de los diputados 
de Nueva Alianza en el Congreso local, será delegado nacional por el distrito electoral federal de Pachuca. Huejutla será 
representado por Yesenia Lara Santos; Ixmiquilpan, Luis Enrique Morales Acosta; Actopan, Emilio Eliseo Molina; Tulancingo, 
Esteban Alfaro Alarcón y Tula, Carlos García Rueda. Además, entre los comisionados estatales está el exdiputado local 
Francisco Pérez Salinas que representa el distrito Pachuca Poniente. De acuerdo con el partido, “el evento fue presidido por 
Francisco Santillán Arredondo, delegado especial del comité y contó con la presencia de 700 afiliados a Nueva Alianza, 
quienes eligieron a dichos representantes”.  (Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Sinuhé RAMÍREZ, consejero NACIONAL del PANAL: (Redacción, Ojo: Política) 
El Independiente-Compromete Olvera publicar todos los padrones de programas: El gobernador Francisco Olvera 
comprometió revisar que estén publicados los padrones de todos los programas sociales que oferta el estado, a fin de evitar 
coacción rumbo al proceso electoral. Aseguró que las listas de beneficiarios son públicas en los diferentes fondos y 
presupuestos que maneja la entidad, es información abierta de los gobiernos federal y estatal. Sin embargo de acuerdo con el 
Ejecutivo de Hidalgo hace públicos únicamente siete de los 54 padrones de esquemas sociales que ofrece mediante los 
diferentes organismos y dependencias. Se trata de los programas de capacitación para el autoempleo, Beneficios alimentarios 
y Apoyos a transportistas, a cargo de la Secretaría de Desarrollo Social. La página de gobierno detalla también los nombres 
de quienes reciben el Programa de atención a menores de cinco años en riesgo, y Desayunos escolares del DIF. Asimismo 
están públicos los padrones del Seguro de atención a desastres naturales y el de Capacitación laboral, de las secretarías de 
Desarrollo Agropecuario y del Trabajo respectivamente. “Habrá que revisar, pero deben estarlo y aprovechando la pregunta 
(medios) lo checaré, pero deben estar.” En entrevista al término de la entrega de cheques para proyectos productivos, el 
mandatario consideró obligación de la administración federal y estatal publicar los esquemas y sus beneficiarios. A fin de 
evitar el mal uso de los planes en épocas electorales, es necesario que el gobierno del estado abra la totalidad de los 
padrones, afirmó recientemente el diputado federal integrante de la comisión especial de programas sociales, Darío Badillo 
Ramírez. El priista consideró conveniente que el Ejecutivo haga públicas las listas de beneficiarios, para disponer de mejores 
controles y guiar el proceso electoral del siguiente año de la mejor manera y sin suspicacias. (Gerardo Neria, página 03) 
El Independiente-Adelantan delegaciones federales estrategias de blindaje electoral: Las delegaciones del 
gobierno federal en el estado suspenderán la entrega masiva de apoyos sociales, reuniones públicas y convocatorias para 
cuidar el proceso electoral que inicia en octubre. Las entregas de programas como Pensión para adultos mayores, becas o 
apoyos alimenticios serán adelantadas a fin de no enturbiar los asuntos previos a la elección de diputados federales en 2015. 
El delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob), Daniel Lara Baños, advirtió que ningún funcionario deberá utilizar 
recursos públicos en favor de personas, partidos o candidatos, de lo contrario estarían sujetos a un proceso legal. Durante el 
pasado lapso para renovar el Congreso local no existió queja formal ante las instancias correspondientes sobre uso incorrecto 
de esquemas, por lo que esperan repetir las estrategias a partir de las siguientes semanas. Los delegados federales 
sostuvieron reunión ayer por la noche, acordaron evitar eventos masivos para no generar especulaciones, algunas oficinas 
trabajarán pero con extremo cuidado sobre el uso de vehículos oficiales. La Segob como instancia coordinadora de todas las 
delegaciones, capacitará a servidores sobre manejo de logotipos, periodos de entrega de apoyos y programación de 
convocatorias. “La ley todavía nos permite hacer entregas hasta el inicio formal de las campañas, hasta ese momento 
nosotros pararemos las actividades para evitar especulaciones sobre asignación de recursos del orden federal.” Lara Baños 
adelantó que designarán enlaces en los 13 municipios incorporados en la segunda etapa de la Cruzada nacional contra el 
hambre para definir las comunidades que recibirán los primeros apoyos. La primera semana de octubre arrancará de manera 
formal el proceso rumbo a la elección de diputados federales, con la instalación del consejo general del Instituto Nacional 
Electoral. (Gerardo Neria, página 03) 
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El Independiente-Descarta TSJEH amparos tras inicio de nuevo sistema: El secretario general del Tribunal Superior 
de Justicia de Hidalgo, José Sabás García, descartó que procedan amparos de internos en prisión preventiva para afrontar su 
proceso en libertad. Esto, luego que entrará en funciones el 18 de noviembre el Nuevo Sistema de Justicia Penal en el distrito 
Pachuca. “Es posible que lo intenten, pero legalmente no procederá, pueden ocurrir muchos supuestos, los abogados 
solicitarán opciones, sin embargo de acuerdo como está estructurada la ley no será procedente. “Nosotros creemos que no va 
a resultar, pero la justicia federal es la que decidirá”, dijo y expresó que no es cuestión de corregir la plana al tribunal local, 
sino simplemente de interpretación distinta. El Poder Judicial “lo estudió bien para ponerlo en práctica y sabemos que no va a 
ocurrir”. El argumento del tribunal es que todos los procedimientos iniciados con antelación a lo aprobado por los legisladores 
locales seguirán su cauce con el código penal de Hidalgo.  (Víctor Valera, página 05) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Trabaja ayuntamientos para impedir inundaciones: EGS: Hacer y servir son conceptos que distinguen a los 
priistas, quienes apuestan a su activo más importante: la militancia, señaló el secretario general del CDE, Juan de Dios 
Pontigo Loyola, prueba de ello es la permanente capacitación de la estructura partidista. Afirmó en el marco del seminario 
sobre reformas estructurales realizado en el auditorio de la sede priista en Hidalgo. Este seminario permitirá a dirigentes, 
secretarios, subsecretarios de comités municipales, delegados distritales y locales, alcaldes, síndicos y regidores, así como a 
universitarios, perfeccionar su capacidad de argumentación, consideró, para que seguros de los beneficios que traerán las 
reformas estructurales se conviertan en portavoces de las acciones del presidente Enrique Peña Nieto, mediante “Voceros 
Ciudadanos”. (Milton Cortés, página 04) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Eruviel, el candidato: De todos los informes de gobernadores, el de Eruviel Ávila en el Estado de México es sin duda uno de 
los más esperados por la clase política, no solo la local sino por buena parte de la nacional. Al evento -de transmisión-  
programado para este miércoles 24 de septiembre, se le realiza una monumental difusión en plazas públicas, oficinas de 
gobierno, en los 125 comités municipales del PRI mexiquense, radio, televisión, Internet y medios privados, con el cambio en 
el discurso de informe “de gobierno”, por el de informe “de resultados”. Para los asesores del gobernador y su equipo político 
allegado, se trata de la cereza en el pastel en la carrera del mexiquense por llegar al sitio que por antonomasia y naturaleza 
política le pertenece a todo gobernador del Edomex: la antesala presidencial. Más ahora, con un ex gobernador mexiquense 
en Los Pinos, el hacer de Eruviel un gobernador-candidato resulta casi obligatorio para su equipo, gabinete y ni que decir de 
sus seguidores. La glosa del informe, como trámite y como tal, ya fue expuesta a la Junta de Coordinación Política en el 
Congreso local en Toluca; el otro informe, el de la gente, es el que cuenta para ellos. Sí, se alinearon (como hicieron todos los 
gobernadores) a las medidas de austeridad que ordenó el presidente Enrique Peña Nieto, pero también, se desplegó en corto 
una impresionante campaña de anuncios publicitarios, que bien pueden representar el propio gasto de un fastuoso evento. 
Como sea, no sólo lo remarco por ser Eruviel, sino porque desde su llegada al Ejecutivo mexiquense su imagen cayó en un 
bache de más de dos años. El Edomex en boca de toda la prensa nacional, sobre todo la roja; en los informes internacionales 
de violencia, de homicidios, de narcotráfico, de violencia contra la mujer. Un polvorín que parecía acabaría con Ávila más 
pronto de lo previsto. Todo ello, a meses de distancia, terminó en herir políticamente al mandatario pero no derribó al 
candidato; a un día de su tercer informe, Eruviel renace de la mano de Peña Nieto, de José Manzur, de Damián Canales, de 
Raúl Domínguez y de todos los que para bien o para mal se han sumado al proyecto de dicho grupo para revertir la opinión y 
cifras en torno al Edomex. Peña le puso en bandeja el aeropuerto, y la modernización vial de la zona oriente (la región 
también de más votantes), los asuntos agudos como Tlatlaya o Valle de Bravo, ya no le pegan directamente; el cierre de año 
para Eruviel puede ser mejor de lo que esperaba y, porque no, seguir gobernando como candidato a la presidencia. Su visible 
relación con su homólogo de Hidalgo, Francisco Olvera, también abona a la vieja tradición de que se le apoya al Edomex 
desde Pachuca, cosa que parece aprovecharán ambos mandatarios para, como dijo en entrevista hace un par de semanas el 
gobernador Olvera Ruiz, pagarle la cuenta al partido. 

 (Eduardo González, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Termómetro electoral: Las elecciones federales intermedias, serán una especie de prueba para los partidos y para el 
todavía naciente Instituto Nacional Electoral (INE) Históricamente, ese tipo de procesos, cuando se tiene que ir a las urnas a 
elegir diputados locales y federales, las casillas tienen como invitado especial al abstencionismo. A diferencia de elecciones 
municipales o de gobernador, donde se calientan los ánimos y se despiertan las pasiones, los procesos para renovar los 
congresos casi siempre resultan "insípidos" con una baja participación de los ciudadanos. En ese entendido es que los 
partidos políticos, como principales interesados, hacen lo posible para diseñar fórmulas, como las consultas populares a fin de 
mantener sus canonjías "legales" y, consecuentemente, dar "pelea" en las urnas. Las de 2015, serán elecciones que pondrán 
a prueba al nuevo Instituto Nacional Electoral y su maquinaria para diseñar y poner en marcha la logística requerida en el 
proceso, aunque se entiende que en ese sentido no habrá el menor problema. En realidad, la prueba mayor del INE será la 
capacidad de negociación que se tenga con los partidos políticos en las horas previas a las sesiones correspondientes, pues la 
gran mayoría de los asuntos que ahí se discuten, indudablemente salen "planchados". Pero además del INE, también están a 
prueba organizaciones como el mermado Partido Acción Nacional, envuelto recurrentemente en líos "patrocinados" por sus 
militantes. Si en la renovación del Congreso Federal el PAN no se recupera, pasarán muchos trienios o sexenios para que esta 
organización política pueda resurgir con dignidad a la escena política. Están a prueba Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y 
el Partido del Trabajo, pues deberán mostrar su capacidad de mover a los ciudadanos a las urnas, ya que de no hacerlo, se 
extinguirán las posibilidades de mantener su registro y las consecuentes prerrogativas que distinguen a ese tipo de "negocios" 
de la democracia. Y desde luego, las organizaciones nacientes como el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) el 
Partido Humanista y Encuentro Social (PES) están obligadas a dar constancia de que su nacimiento como partidos políticos 
obedece a intereses ciudadanos y no de caudillos. Las de 2015 se aprecian a la distancia como elecciones que podrían ser 
poco atractivas, será en aquéllas entidades donde se renueven poderes locales, las que promuevan el interés de los votantes, 
cansados en su mayoría de los partidos que, pese a negarlo, mantienen "maniatado" al sistema democrático nacional. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica- Balcón Política… 

El estilo Moctezuma: Para muchos es discreto, sin gusto por los reflectores, eficaz en sus tareas y dedicado a servir a su 
jefe. En cambio otros opinan que más que discreto es inoperante y en su condición de “pararrayos” del Ejecutivo estatal se 
encuentra lejos de cumplir con sus funciones. No obstante, Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, es uno de 
los enlistados para contender en los comicios de junio de 2015 por una diputación federal, que bien podría ser la de su tierra, 
Tula de Allende, la que ha gobernado y ha representado como diputado local. Esa condición, que si bien no ocurre aún 
muchos dan por descontada, lo colocaría como uno de los aspirantes a suceder a su jefe, José Francisco Olvera Ruiz, en la 
titularidad del Poder Ejecutivo en los comicios del año 2016. -¿Por qué no podría ser candidato a gobernador? Preguntó un 
avezado político local, de ya prolongada experiencia en estas lides. Las respuestas fueron varias, unas a favor otras en contra, 
reflejo de las opiniones que concita el encargado de la política interna en el estado. Y como en política “los muertos que vos 
matáis, gozan de cabal salud”, no se puede dejar de lado a este político hidalguense. Experiencias sobre escenarios 
semejantes hay varias y como decía Ortega y Gasset, el hombre es su tiempo y su circunstancia, en política ocurre lo mismo y 
no necesariamente llega al poder el más carismático, ni el más experimentado, ni el más dicho en tareas de gobierno. Es 
aquel que acomoda a los grupos de poder para perpetuarse por interpósita persona, luego entonces Fernando Moctezuma 
podría sumarse a la reducida lista de personajes a los que por su trayectoria y los sitios que ocupan en la escena política 
contenderán por la candidatura al gobierno del estado. En suma podría preguntarse ¿por qué sí? Y se podría responder, para 
el caso de Moctezuma Pereda, ¿y por qué no? 

 (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
Gasolina: dos robos: La gasolina es un producto tan necesario y de tan alto consumo, que el robo es parte ya de su 
esencia en México. 
1.- Pemex pierde 5 mil millones de dólares al año en robo de combustible. Esa cantidad, admitida por las autoridades de 
Petróleos Mexicanos, es inmensa y robar el combustible parece tan fácil. Basta con tener una camioneta, una pipa o unos 
bidones de buen tamaño, y la audacia necesaria para perforar un agujero en una oleoducto propiedad de la nación. El resto 
es vender el combustible a las estaciones de servicio a un precio mucho menor al comercial y listo. Ganan las malas 
gasolineras, y ganan los delincuentes. Perdemos, por supuesto, los ciudadanos. ¿Qué hacer entonces? Si es imposible poner 
un policía o un soldado cada cien metros en los gasoductos, bien podrían las autoridades hacer auditorías serias a las 
estaciones de servicio. Si es imposible saber dónde roban el producto, seguramente será más sencillo saber quién vende el 
precio y de dónde lo sacó. 
2.- Que se vendan litros de a litro es una campaña que muchas estaciones de servicio hacen al momento de ofrecer gasolina. 
Lo curioso es que todas deberían presumir lo mismo, o en su defecto ninguna hacerlo, pues se supone que eso es lo que 
recibimos al cargar. Pero no. Hay gasolineras que venden, según revela la Profeco, litros de 900, 800 o menos mililitros. Las 
revisiones son aleatorias y no tantas como se necesitan. Robar y gasolina son, pues, palabras asociadas. Y parece increíble. 
Nos roban, a los mexicanos, todos los días. Antes y después de que la gasolina llegue a la estación de servicio. Y no pasa 
nada. Todavía. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que otra vez los policías de tránsito de Pachuca volvieron a hacer de las suyas en contra de los automovilistas, y es que 
desde el domingo por la noche que cerraron la calle Belisario Domínguez en su entronque para ir hacia Plaza Juárez, los 
automovilistas se han quejado que son los propios agentes quienes permiten el acceso en coche a esta zona que 
supuestamente está prohibida, para luego quitar las placas de los vehículos que puedan y desparecer, lo que ha generado 
malestar entre la población que tiene que acudir a esta zona. Y lo peor es que dicen que la orden es del propio director de la 
policía municipal, José Manuel Mayorga. 

: Que luego del informe del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, en el que los propios funcionarios del gobierno 
municipal desaprobaron su tercer año de labores, dicen que ya los empieza a consentir para que ya no hablen mal de él y al 
contrario, digan que se preocupa por los que menos tienen. Dicen que ya les aprobó casi 2 millones y medio de pesos para el 
incremento salarial de los funcionarios del ayuntamiento, que es lo único que les ha caído bien en la actual administración. 

: Que luego de que en el Congreso de Hidalgo no se pudiera solucionar el conflicto limítrofe entre los municipios 
de Tlaxcoapan y Atitalaquia, dicen que cada uno de los presidentes municipales ingresó sus pruebas ante el Tribunal 
Superior de Justicia del estado, a fin de que sean los jueces y su departamento jurídico quienes las analicen y den un 
veredicto final, ya que el predio que los ediles Miguel Ángel López, deTlaxcoapan, y Jaime Reyes, 
de Atitalaquia  pelean, es donde supuestamente se construiría la refinería bicentenario. 

: Que quien sigue arremetiendo en contra del alcalde de Tula, Jaime Allende, es el síndico procurador jurídico del 
ayuntamiento, quien acusa al edil de no escuchar la peticiones de la gente y hacer caso omiso a su necesidades, pues afirma 
que tiene pruebas tangibles de cartas que le han llegado al edil en donde la población le pide ya no hacer bailes cada semana 
en distintas colonias; sin embargo el edil lo sigue llevando a cabo, ya que cobra una buena suma por dichos eventos. 

 (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 
 
“Que la transparencia, la innovación, la competencia y por consiguiente el camino a la formalidad sea uno de los objetivos 
primordiales de todos los productores para poder incursionar en mejores mercados” 
Narcedalia Ramírez Pineda 
Directora General del Instituto Nacional de Economía Social, sobre apoyos a población. 
 
 “Sí tenemos ausencia de médicos, es un problema nacional, principalmente nos faltan urólogos, oftalmólogos, urgenciólogos, 
médicos familiares, intensivistas, sin embargo estamos tratando de cubrir los espacios” 
María de Lourdes Osorio Chong 
Delegada del IMSS en Hidalgo, sobre las necesidades en la institución. 
 
 “De los proyectos que comenzamos en Tlapacoya que nosotros terminamos por ingresar algunos proyectos, uno de ellos fue 
aprobado, otro de ellos en la pasada emisión de recursos no pudo ingresar” 
Guadalupe Atitlán Gil 
Secretaria de Desarrollo Humano y Social de Pachuca, sobre los proyectos de proactiva. 
  
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que El actual líder estudiantil de la UAEH, Jorge Mayorga Olvera, tiene una mafia poderosa dentro de la Licenciatura en 
Derecho, pues a sus amigos los beneficia con altas calificaciones presionando a los profesores con un supuesto despido de 
parte de Gerardo Sosa Castelán en caso de no cumplir con sus exigencias. Es tanto el poder que tiene en la carrera, que 
muchos de quienes no se presentan a clases siguen avanzando en los semestres sin ningún problema. 

que hoy se llevará a cabo el registro del Partido Encuentro Social en Hidalgo ante el Instituto Estatal Electoral y el próximo 
jueves tomará posesión de manera oficial la directiva que encabeza Natividad Castrejón, que se hará acompañar como 
secretario general del exdiputado local plurinominal Napoleón González Pérez, quien en los últimos meses ha dirigido una 
agrupación juvenil de profesionistas y, ahora, con Natividad Castrejón, tendrán que hacer crecer al nuevo partido en el 
estado. 

que la delegada de la Sagarpa, Carmen Dorantes, ha confiado a sus allegados que tiene la mira puesta en la candidatura del 
Partido Revolucionario Institucional a diputada federal por el distrito de Tula de Allende, porque le asisten dos poderosas 
razones, la primera por la equidad de género y la segunda por la posible alianza que el tricolor alcance con el Partido Verde, 
que tiene asentados sus reales en la región de Huichapan, más aún por que Fernando Jiménez Uribe, su esposo, es alcalde 
en este municipio. 

que en los últimos días, el magisterio hidalguense ha volteado a ver a la diputada local del Partido Nueva Alianza, María 
Eugenia Muñoz, para saber qué ocurrió con la convocatoria que lanzó hace unas semanas para llevar a cabo una cooperacha 
a fin de reunir el monto de la fianza y sacar de las rejas a Mirna García López para que enfrente sí proceso en libertad. Dicen 
que al ver la poca respuesta del magisterio, la diputada Maru Muñoz ya se rajó. 

que fue claro ya el rompimiento de Moisés Jiménez, líder moral del magisterio en Hidalgo, a la dirigencia estatal de Nueva 
Alianza, lo que se suma al rechazo a la actual dirigencia del SNTE, quienes eligieron hace unos días a delegados estatales y 
nacionales, pues nadie de su gente pisó la asamblea estatal realizada celosamente en privado, ante el temor que esta pudiera 
ser saboteada. Esta ruptura política se dio a raíz de la auditoría que hicieron y que derivo en la detención de Mirna García. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Y para que dé buen aspecto, no le caería mal una rasuradita a los padrones 
  
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que este martes 23 de septiembre entrará en vigor la reforma a la Ley de Caminos, Puentes y 
Autotransporte Federal que obliga, a todos los propietarios de vehículos automotores, a contar con un seguro 
de responsabilidad civil que cubra los daños ocasionados a terceros, ya sea en su persona o bienes, a causa de 
un accidente vial en carretera. 

En este primer año de aplicación se exigirá para todos los vehículos 2011 y posteriores, por lo cual es recomendable que, 
todas las personas que actualmente ya cuentan con seguro de auto de cualquier compañía, se pongan en contacto 
con su aseguradora para confirmar si su póliza incluye la protección exigida por la ley, así como conocer las cláusulas 
de su aplicación y la suma asegurada correspondiente. 

Esto, debido a que la disposición oficial exige una cobertura de 100 mil pesos para daños a personas. 

Cuatro jóvenes, en aparente estado de ebriedad, estuvieron a punto de causar un accidente en la carretera Pachuca-Real del 
Monte este fin de semana. 

El hecho no tendría nada de singular -pues por desgracia este tipo de incidentes son comunes en el Corredor de la Montaña-, 
si no fuera porque el conductor y sus tres acompañantes viajaban en una camioneta asignada al servicio de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), con placas de circulación  MJY8127, del Estado de México. 

Los jóvenes viajaban amontonados en la cabina de la unidad y, según, testigos, varias veces estuvieron a punto de colisionar 
con otros vehículos, pues debido a la velocidad con que circulaban y su falta de pericia se la pasaron invadiendo el otro carril. 

En Radio Pasillo es tema de conversación el deficiente manejo de la prensa que llevan a cabo las delegaciones del 
gobierno federal en Hidalgo, ya que la mayoría de los titulares de las oficinas de Comunicación Social no tienen la mínima 
idea de lo que es redactar un boletín informativo que resulte atractivo para los medios, otros prefieren mantenerse en el 
anonimato y algunos más se dedican a bloquear a su jefe, en lugar de fungir como enlace con los reporteros. 

El colmo se da en la representación de la CDI, donde el recién nombrado “jefe de prensa” nunca antes había tenido contacto 
alguno con el gremio, lo cual explica por qué las actividades de esta dependencia pasan prácticamente inadvertidas en la 
entidad. 

 (Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Todo quieren, si hasta rindió informe el Emperador: Deveras que ya no entiendo. Ahora resulta que los regidores de 
Ixmiquilpan están enojados nadamás porque de todo lo que dijo en su informe el Emperador Cipriano Primero, nada o casi 
nada se ajustaba a la realidad. Digo, eso ya es mucho, porque en serio que debieran agradecer que un personaje de su nivel 
haya accedido a rendir cuentas, porque ni obligado estaba como enviado de los dioses del Mezquita l que es. Agradezcan que 
informó, y si informó lo que se le vino en gana, es otra cosa. ¡Salve oh Emperador Cipriano Primero!  
 
Ahora si se enojó Lucifer  
A ver, si muy criticona contra el PRD, que critique al gobierno del estado, retó el diputado local del Sol Azteca, Luciano 
Cornejo, más conocido como Lucy Luciano, o Lucifer, a su compañera de partido, Teresa Samperio. Endiablado, aunque 
suene redundante,' Lucy Luciano de plano manifestó que ya estuvo suave de puros señalamientos de la susodicha al 
perredismo hidalguense, y en son de mofa destacó que seguro si llega a ser la presidenta de dicho instituto político, todo será 
entonces democrático y hermoso. Con Lucifer no se juega, casi advirtió.  
 
Que dice el Dany Boy que no se va a ninguna parte 
Ni falta que hace, porque desde hace mucho que la dirigencia local del PAN ya no lo considera militante. Pero Daniel Ludlow 
aclaró que se queda, que no se va a ninguna parte, y mienten lo que ya lo ven en el Partido Encuentro Social (PES). Así que 
"no hay pes que buscar", según el Dany Boy.  
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Bien por la exigencia de Javier Amador  
El diputado local, Javier Amador, insiste en que aquellos que otorguen permisos para construir en zonas de riesgo deben ser 
castigados con todo el peso de la ley. Incluso señaló que deben ir a la cárcel, y por muchos años. No es la primera vez que 
hace estos señalamientos, y sin duda deberá perseverar hasta que se haga ley lo que plantea. Bien por esa actitud ante 
verdaderos pillos que se hacen ricos sin importar las desgracias que vengan después. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Lejos de ser bien recibidas por el universo empresarial, las reformas en el tema hacendario provocan confusión y hasta miedo 
al considerarse que no existen garantías como antes y que los dueños de negocios no logran comprender a fondo en qué 
consisten las modificaciones y cuáles son los beneficios; ante este panorama de incertidumbres incrementa en el país la 
informalidad. Al menos es lo que observa un especialista en dicho tema, quien ofrece su experiencia. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Guadalupe Romero. Muestra hoy la presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
en Hidalgo su informe anual de actividades, para lo cual con anticipación ejecutaron las acciones para la realización del 
evento. Destaca su imagen por los eventos efectuados en los últimos meses, lo cual posiciona a la entidad como ejemplo no 
sólo de asistencia social sino de progreso para los sectores vulnerables. 
 
Abajo-: Honorato Rodríguez. Como titular de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo, 
Rodríguez Murillo lleva un papel muy deslucido porque en realidad muchos de los temas que competen a esta dependencia no 
son cumplidos a cabalidad y por eso en varias demarcaciones siguen sin acatar como corresponde. Aparece el funcionario 
sólo como uno más en la estructura de la administración estatal. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
DESFILE 
En el marco de su primer año de labores los integrantes de la LXII Legislatura local ofrecerán una serie de 
entrevistas en la radio estatal para hablar sobre sus acciones. 
Los diputados locales asistirán, uno a uno a los micrófonos de la red estatal de Radio, para difundir sus ideas y 
responder algunas preguntas sobre lo que ha sido este primer año de trabajo legislativo. 
La medida busca reforzar el posicionamiento de los representantes populares y darle mayor dinamismo al mandato 
constitucional de dar a conocer sus actividades anualmente. 
  
LEVANTA LA MANO 
Con mucho retraso el ex diputado local priista Luis Marroquín se suma a la carrera por la candidatura a 
diputado federal en su distrito. 
Marroquín busca amigos en la prensa que lo promociones y pide a sus dirigentes partidistas que examinen su 
posicionamiento en el distrito de Tulancingo, donde por cierto las encuestas lo ubican muy lejos de los punteros. 
 
VISITA 
El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, visitará la Cámara de Diputados en San Lázaro el próximo 
jueves, como invitado especial a la presentación del libro “El Llano en Llamas” de Juan Rulfo, traducido en 
lengua hñahñu. 
Publicado por primera vez en 1953, “El Llano en Llamas” es uno de los libros más importantes de la literatura 
mexicana moderna que ahora es traducido al hñahñu, una de las lenguas más habladas en Hidalgo, junto con 
el náhuatl. 
El mandatario estatal será acompañado por la bancada hidalguense en la Cámara Baja y aunado a la presentación habrá una 
muestra gastronómica con platillos típicos de Hidalgo. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
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Criterio-Formación cívica será política de Estado: INE-SEP: El Instituto Nacional Electoral (INE) y la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) suscribieron un Convenio Marco de Colaboración por el cual sumarán esfuerzos para concretar 
proyectos y trabajos orientados a fortalecer y construir una política de Estado en materia de educación cívica. “Es tiempo de 
impulsar una nueva política de Estado en educación cívica que logre un cambio cultural cualitativo. Es tiempo de que nuestra 
generación asuma su responsabilidad con nuestra democracia”, afirmó el presidente del INE, Lorenzo Córdova, tras la firma 
del convenio. En la sede del instituto, adonde acudió el titular de la SEP, Emilio Chuayffet, Córdova Vianello resaltó que el 
convenio será emblemático para el diseño de políticas públicas a largo plazo. Reconoció en la SEP y en su titular, la 
disposición a desarrollar sinergias con la autoridad electoral y concluyó que este convenio potenciará las capacidades de 
ambas instituciones en la construcción de una política de Estado de educación cívica. “Si la educación es democracia y la 
democracia cambio, ambos serán siempre búsqueda, constante”, resaltó el presidente del IFE durante el periodo comprendido 
entre el 29 de septiembre 1995 al 10 de octubre de 1996. En su turno, el secretario de Educación Pública sostuvo que la 
construcción de una cultura política debe iniciarse desde la infancia, a fin de que cada integrante de la comunidad se 
interiorice de las normas, los valores y de las pautas de comportamiento para aprender a convivir. Emilio Chuayffet recordó 
que en la educación y la democracia “no hay absolutos”, pero sí valores, ensayos y experiencias, logros y proyectos que se 
combinan para dar a la búsqueda formativa un rasgo de permanente dinamismo. “No es casual que sea el Artículo Tercero 
Constitucional el que defina la democracia como un sistema de vida fundado en el constante mejoramiento económico, social 
y cultural del pueblo. “Es, ante todo, transitividad”, dice Chuayffet. “Y es, ante todo, transitividad; tránsito de hombres en el 
mando de la sociedad, tránsito personal hacia estadios de superación, tránsito de generaciones en la búsqueda de la historia”, 
concluyó. A la firma asistieron también, por la SEP, el subsecretario de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas, 
Enrique del Val y funcionarios de la dependencia, y por el INE las consejeras Adriana Favela, Beatriz Galindo y Pamela San 
Martín. Además, los consejeros Enrique Andrade, Ciro Murayama, Roberto Ruiz, Arturo Sánchez y Javier Santiago, así como el 
secretario Ejecutivo del Instituto, Edmundo Jacobo Molina. El Convenio tiene como fin establecer las bases para colaborar en 
proyectos y trabajos en materia de docencia, investigación, difusión de la cultura, asesoría, apoyo técnico y coedición de 
materiales en los ámbitos electoral, de educación cívica, de la cultura de la legalidad, valores democráticos y temas afines. 
(Notimex, página 26) 
El Universal-En el DF, 3 cantinas por cada biblioteca: La compra de cervezas, coolers o vinos gasificados y bebidas 
alcohólicas en la delegación Cuauhtémoc se facilita a los niños y adolescentes debido a que existe una cantina, bar o centro 
nocturno por cada tres escuelas. Se trata de la mayor proporción en todo el Distrito Federal, en donde en promedio existe un 
expendio de bebidas embriagantes por cada 18 escuelas. Los 247 comercios registrados formalmente bajo ese tipo de giro 
son equivalentes a 37% de las escuelas públicas y privadas existentes en esa demarcación, esto es, 671 planteles desde la 
educación preescolar hasta universidades. El análisis de la Encuesta de Consumo de Drogas en Estudiantes, realizada por el 
Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz, refiere que el consumo en exceso de alcohol en Cuauhtémoc hizo 
que la demarcación pasara del tercero al segundo lugar en 2013.  Pero por la cantidad de expendios en relación al número de 
escuelas, la delegación encabeza la lista en la capital del país.  Ello sin contar los expendios de cerveza, chelerías, sin registro 
regularizado, en donde menores de edad y jóvenes tienen la posibilidad de comprar ese tipo de bebidas.  Cifras del Atlas 
Escolar y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía y (Inegi) señalan que en promedio en la capital del país existen 18 
escuelas por cada cantina. Pero si se compara la cantidad de cantinas por bibliotecas públicas, se obtiene que en el Distrito 
Federal hay tres cantinas por biblioteca. Para contener el consumo infantil a temprana edad, el Instituto de Verificación 
Administrativa del Distrito Federal (Invea) suspendió y clausuró comercios de venta de bebidas alcohólicas, mejor conocidos 
como chelerías.  El Programa para la Prevención de la Venta de Alcohol en Zonas Escolares, realizado en la primera semana 
de clases, hizo que tan sólo en las primeras horas de supervisión se cerraran o suspendieran tres chelerías por hora. La 
supervisión en las primeras 24 horas de clases hizo que “las tiendas se apegaran al permiso y dejaran de vender bebidas en 
envases abiertos”, por lo que, en el promedio de una semana se clausuraron o suspendieron 21 establecimientos por día. El 
propósito de este programa es “inhibir la venta y el consumo de bebidas alcohólicas en la periferia de los centros educativos”. 
De los 141 establecimientos que violentaron las leyes sobre Desarrollo Urbano y Uso de suelo y les colocaron sellos de 
suspensión o cancelación, 38 expendios se ubicaron en las inmediaciones de planteles de secundaria y primaria. El resto 
estaba cerca de escuelas de bachillerato y de universidades, incluidas la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y el Instituto Politécnico Nacional (IPN). La Encuesta de Consumo de Drogas 
en Estudiantes de la Ciudad de México, presentada el año pasado y que se aplica cada tres años, reveló que siete de diez 
estudiantes en la capital han probado bebidas alcohólicas y que su fácil acceso hizo que la edad de inicio de bebidas 
embriagantes se redujera a los 12 años, esto es, la edad en la que ingresan a la secundaria. Al hacer un análisis de los datos 
del primer Atlas Educativo, a partir del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos (Cemabe), realizado por el Instituto Nacional 
de Geografía y Estadística (Inegi), junto al censo económico aplicado por la misma institución, se encontró que en promedio 
en México existen 10 escuelas por cada cantina. En el caso del Distrito Federal, el promedio es de 18 instituciones educativas 
por cada cantina. Sin embargo, en Veracruz existen cinco planteles por cantina o bar; mientras que en Coahuila, Tamaulipas y 
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Yucatán existen siete escuelas por centros de venta de alcohol. En el estudio de la Facultad de Psicología de la UNAM El 
consumo de alcohol en estudiantes del Distrito Federal y su relación con la autoestima y la percepción de riesgo, realizado 
entre 10 mil 659 personas de entre 12 y 19 años de edad, la investigadora Jessica Claudia Valdez encontró que el tipo de 
bebida alcohólica que más ingieren los estudiantes son: en el nivel de secundaria la cerveza con 39.6%, seguida por los 
coolers con 26.7%; y posteriormente, las bebidas preparadas (24.7%). En bachillerato, también la cerveza es la que 
encabeza la lista de consumo con 64.6%, seguida de los destilados con 61.6%; y en tercer lugar, los coolers con 58.6%. La 
investigación realizada con apoyo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) concluye que el problema del abuso 
de alcohol se ha trasladado entre delegaciones del Distrito Federal en el transcurso de 3 años. La única delegación que se ha 
mantenido en la lista de abuso, es la Cuauhtémoc, e incluso pasó de ocupar el tercer lugar al segundo en el año 2013, en 
cuestión de exceso en el consumo de personas. En la más reciente consulta las delegaciones del Distrito Federal más 
afectadas por el abuso de alcohol (consumo de cinco copas o más por ocasión, al menos una vez en el mes previo al estudio) 
se colocaron Azcapotzalco, Cuauhtémoc, Coyoacán, Iztacalco y Cuajimalpa. Pero en una consulta anterior fueron las 
delegaciones Álvaro Obregón, Benito Juárez, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero e Iztapalapa, las más afectadas por el abuso 
de alcohol entre los niños y jóvenes. (Nurit Martínez, primera plana) 
La Jornada- Concesiones ilegales de Conagua en la mina de Cananea: La minera Buenavista del Cobre de Grupo 
México opera en Cananea con concesiones de agua irregulares, debido a que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) se las 
entregó, violando a la Ley de Aguas Nacionales, en cauces donde había decretos de veda que impedían el uso industrial del 
recurso. Dispone de alrededor de 21 millones de metros cúbicos de líquido, 75 por ciento más que los siete municipios 
aledaños, que suman apenas 5.5 millones al año. La concesión más reciente que le entregó la actual administración, el 5 de 
septiembre de 2013, fue para uso público urbano, pese a que es obvio que se trata de una actividad industrial. Además, 
ninguno de los 10 títulos expedidos en favor de la minera cuentan con un permiso de descarga, lo que implica que no podría 
verter ni un solo litro de aguas residuales, ni intermitente ni sistemáticamente, sean contaminantes o no, de acuerdo con un 
análisis de Miguel Ángel Montoya, asesor en gestión integral del agua del grupo parlamentario del PRD en la Cámara de 
Diputados. Señala que con base en disposiciones de la Ley de Aguas Nacionales se deberían revocar las 10 concesiones con 
que opera la minera. Precisa que estos permisos pueden cancelarse con base en las fracciones 9 y 10 de la citada ley, que 
estipula como causa de revocación de las concesiones: dañar ecosistemas a consecuencia de la explotación, uso o 
aprovechamiento de aguas nacionales, y realizar descargas de aguas residuales que contengan materiales o residuos 
peligrosos que ocasionen o puedan ocasionar daños a la salud, recursos naturales, fauna, flora o ecosistemas. El documento 
explica que en la minería el agua es un insumo productivo fundamental, pues en el proceso posterior a la extracción de 
mineral se mezclan millones de metros cúbicos de líquido con ácido o con cianuro para decantar y separar los metales 
preciosos de las rocas extraídas en una técnica conocida como lixiviación. Al final el agua residual queda contaminada con 
sustancias tóxicas, como los ácidos y metales pesados. En regiones como Sonora, los acuíferos están sobrexplotados o su 
capacidad de recarga, por ser una zona árida, es muy limitada, por lo que están protegidos por decretos de veda, precisa.  
Enumera que el 16 de enero de 1997, a la Compañía Minera Mexicana de Cananea (hoy Buenavista del Cobre) Conagua le 
otorgó tres títulos de concesión que amparan la explotación anual de un millón 296 mil metros cúbicos en el acuífero 2627 río 
Bacoachi, protegido por dos distintos decretos de veda, uno vigente desde 1967 y otro desde 1984, los cuales sólo permiten 
extracciones de líquido para uso doméstico. El 12 de febrero de 2003 se le otorgó una concesión más en el mismo acuífero, 
por 6 millones 964 mil 713 metros cúbicos anuales. Durante 2012 se le otorgaron cinco concesiones adicionales, por un total 
de 12 millones 927 mil 238 metros cúbicos en los acuíferos 2628 Río Bacanuchi y 2660 Cuitaca que –al igual que en el 
Bacaochi– también cuentan con decretos de veda que sólo permiten la extracción de agua mediante concesiones para uso 
doméstico. Estas nueve concesiones amparan la explotación para uso industrial, por lo que la Conagua y la minera violan 
flagrantemente lo establecido por los artículos 13 Bis 4, 18, 22 y 39 bis de la Ley de Aguas Nacionales. En esta administración 
se le otorgó la 02SON100276/09FMDA13, para un volumen anual de extracción de un millón 700 mil metros cúbicos en el 
acuífero 2616 río San Pedro. En este caso no se le otorgó para uso industrial, sino para uso público urbano. Este cauce 
también está protegido por un decreto de veda, el cual sólo permite extracción para uso doméstico, pero no industrial. Así, la 
Conagua encontró el mecanismo para beneficiar a la minera del Grupo México sin que la violación de la ley parezca flagrante, 
añade. (Angélica Enciso L., primera plana). 
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Excélsior - En 2015, el peso se apreciará más: encuesta de Bloomberg: Según una encuesta de Bloomberg, hecha a 
más de 100 especialistas, 53% de ellos asegura que el peso mexicano tendrá un mejor desempeño en lo que resta de 2014, 
en comparación con otras monedas emergentes. De los encuestados, 70% estima que la moneda nacional se apreciará en 
2015, en la medida que lleguen las inversiones estimuladas por la Reforma Energética. Según los expertos, los mercados 
internacionales seguirán prefiriendo la moneda local, porque el país tiene uno de los regímenes cambiarios más limpios, lo 
que gusta a los inversionistas. Banamex estima que la paridad peso-dólar concluirá este año en 13.30, mientras para 2015 la 
moneda mexicana se fortalecerá y cerrará el año en 13 pesos por dólar. Tod van Name, jefe global de Divisas para 
Bloomberg, destacó que el peso está entre las diez monedas más importantes del mundo. 
INVERSIONES FORTALECEN EL PESO MEXICANO SEGÚN ANALISTAS 
El peso mexicano se seguirá fortaleciendo en lo que resta del año y en 2015, al tiempo que continuará estando en las 
preferencias de los mercados internacionales para la operación de contratos de coberturas, porque el país tiene uno de los 
regímenes cambiarios más limpios, lo que gusta a los inversionistas. Una encuesta de Bloomberg, entre más de 100 
especialistas en divisas reportó que el 53 por ciento de los encuestados prevé que el peso mexicano tenga un mejor 
desempeño en lo que resta de 2014, en comparación con otras monedas emergentes, mientras que el 70 por ciento estima 
que la moneda nacional se apreciará en 2015, en la medida que lleguen las inversiones estimuladas por la reforma 
energética. 
Previsiones 
Pablo López Sarabia, coordinador de Estudios Económicos de Banamex, explicó a Excélsior que su institución acaba de ajustar 
sus previsiones para el tipo de cambio y estiman que para el cierre de año la paridad cierre en 13.30 pesos por dólar y para 
2015 la moneda mexicana se fortalecerá y cerrará el año en 13 pesos por dólar. Expuso que ante un escenario de mayor 
volatilidad en los mercados internacionales y de aumento de tasas en Estados Unidos, motivó a que Banamex modificará su 
estimación para el tipo de cambio para el cierre del presente año de 13 a 13.30 pesos por dólar. 
Fortalecimiento 
“Para el cierre de diciembre de 2015 traíamos una proyección de tipo de cambio de 12.90 y lo movimos marginalmente a 13 
pesos”, dijo el entrevistado. “Significa que seguimos viendo un peso que va a regresar a su fortalecimiento de un nivel de 
13.30 en 2014 a 13 pesos el siguiente año”, abundó. “El fortalecimiento esperado del peso se explica por la expectativa de 
que el próximo año tengamos flujos de inversión del exterior que ayuden a un fortalecimiento del peso.” “Obviamente otro de 
los elementos es la gran liquidez que tiene el peso, al ser una moneda tan liquida reacciona rápidamente a todos los choques 
externos e internos, entonces el peso es como una esponja que absorbe inmediatamente los choques”, explicó. 
Las reformas 
Gabriela Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco BASE coincidió en que la Reforma Energética tendrá un 
efecto sobre la parte real, en el crecimiento del PIB del orden de cuatro por ciento en 2016 y de 4.5 por ciento en 2017 y otro 
en la parte financiera, ya que los flujos de IED esperados por 45 mil millones de dólares de 2016 a 2018, estimularían una 
mayor apreciación del tipo de cambio. “Creemos que la paridad del peso frente al dólar podría bajar en 20 centavos, con 
algún anuncio de inversión, relacionada con la Reforma Energética”, auguró. La economista expuso que hablando de la 
economía financiera, en Banco Base estiman que en 2015 el tipo de cambio podría alcanzar como máximo 13.25 pesos por 
dólar. Podría apreciarse más pero se junta esto del aumento de la tasa de interés en Estados Unidos. “Si no estuviera lo de la 
Fed probablemente podríamos ver un tipo de cambio de hasta 12.70 pesos por dólar, por la mayor entrada de capitales por 
las leyes secundarias, sobre todo de la Reforma Energética”. Pablo López explicó que  los analistas que participaron en la 
encuesta de Bloomberg, estiman el ingreso de mayores flujos de inversión por las reformas estructurales y que estos mayores 
flujos permitan que la cuenta de capitales de la balanza de pagos muestre un superávit y ayude a que el tipo de cambio 
tenga una apreciación. Tod van Name, jefe Global de divisas para Bloomberg destacó: “el peso se encuentra entre las diez 
monedas más importantes del mundo y la Reforma Energética aprobada probablemente sea el evento más relevante para 
este país en décadas”. Pablo López recalcó que además de las reformas, la buena calificación crediticia de México, además 
recuperación y robustez que de economía mexicana, ayudarán a la apreciación del peso. Comentó que el hecho de que el 
peso sea la octava moneda con mayores operaciones en el mundo, estimado en 135 mil millones de dólares de compra-venta 
por día, “se explica porque el peso tiene un tipo de cambio flexible y de los más limpios,  es decir, hay economías donde 
pueden tener un tipo de cambio flexible pero los bancos centrales intervienen, pero el caso de México el gobierno y el banco 
central casi no intervienen”. (Felipe Gazcón, primera plana) 
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C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
El “Mundo” en “Milenio”: 
 
A partir del 1 de octubre, en la edición nacional de MILENIOy en nuestras plazas de Jalisco y Nuevo León, se publicarán todos 
los días 12 páginas especiales con la información y la opinión más relevante del periódico madrileño El Mundo, primero por su 
calidad editorial y líder en tráfico digital en España. Nacido en 1989, El Mundo cuenta con colaboradores tan prestigiados 
como Casimiro García-Abadillo, Arcadi Espada, Pedro J. Ramírez y Federico Jiménez Losantos; así como escritores de la talla 
de Antonio Gala. Firmado con el presidente del corporativo Unidad Editorial, Antonio Fernández-Galiano, este nuevo convenio 
se suma al que iniciamos a principios de septiembre con Financial Times, y refrenda el interés de Grupo MILENIO por llevar a 
su público contenidos periodísticos de la mayor calidad.  Ambos grupos editoriales convinieron intercambiar sus mejores notas 
informativas, entrevistas, crónicas y reportajes de interés para sus lectores en uno y otro lado del Atlántico. 

Cabalgamos, pues. 

 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio- La historia en breve… 
 
Ah, qué realidad tan jodidamente terca y fea: Llevo al menos medio año anhelando escribir un texto que celebre la 
incontrovertible disminución de los delitos de alto impacto. Pasan los meses y no puedo. Altos funcionarios del gobierno 
federal me dijeron que ese momento llegaría en julio. No lo fue. Tampoco lo ha sido agosto. Es verdad que haciendo 
correlaciones forzadas puede hablarse de una baja en ejecuciones, incluso en secuestros. Solo así, porque nuestra realidad 
sigue siendo jodidamente terca y fea y no da su brazo a torcer. De acuerdo con los datos publicados el fin de semana por el 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, la cifra de ejecutados al cierre de agosto rebasó los 10 mil. Son 10 mil 589. Es el 
décimo octavo año consecutivo que se rebasa el pavoroso total de 10 mil. De mantenerse la tendencia de mil 323 ejecuciones 
mensuales, 2014 cerrará con 15 mil 800 ejecuciones. Sería la mejor cifra desde 2009, cierto, pero son números de escándalo, 
de guerra. “Y en secuestros, la reducción en agosto fue tan marginal, que no vale la pena ni destacarla”, me dijo ayer por la 
mañana Isabel Miranda de Wallace, presidenta de Alto al Secuestro, organización que hace un mes marcaba un aumento de 
50 por ciento en este índice en lo que iba del año. Horror: 132 secuestros denunciados en Acapulco en 2014; 114 en 
Ecatepec, 112 en Cuernavaca, 101 en Morelia, 88 en Neza. Llevo ocho años contando ejecutados y secuestrados. Nada me 
gustaría más que dejarlo de hacer. Parafraseando a Émile Zola: quiero ser optimista, no soy optimista. Porque la terquedad 
de la violencia en México no parece descansar jamás.  
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado… 
 
¿Y quién vende la gasolina robada? 
 
El director de Pemex, Emilio Lozoya, acudió a comparecer ante comisiones de la Cámara de Diputados como parte de lo que 
insisten en seguir llamando glosa del informe presidencial. Y allí, ante los legisladores de todos los partidos, apuntó un dato 
que da una idea de las dimensiones que ha llegado a tener en México el robo de combustible a ductos de Pemex, una 
actividad ya del crimen organizado y que se maneja, salvo alguna excepción, en la total impunidad, por lo que es un negocio 
más que redondo: utilidades inimaginables y riesgo cero. Lozoya, al hablar del número de tomas clandestinas localizadas, dijo 
que lo preocupante es su tendencia alcista: cada día se descubren más. Y detalló que en 2012 el número de tomas 
clandestinas llegó a mil 635, en 2013 subió a dos mil 612 y en lo que va de este año, enero-agosto, ya suman dos mil 481, de 
las cuales 321 provocaron algún tipo de derrame. Y pasó a los datos aún más duros: en los primeros ocho meses de este 
2014 los ladrones de ductos han robado siete millones y medio de barriles de gasolina, cada barril son 159 litros, que 
representa un daño de 15 mil 400 millones de pesos. De ese tamaño es el negocio del robo de combustibles, que si bien 
entiendo que Pemex sea incapaz de mantener una vigilancia sobre los más de 40 mil kilómetros de ductos que tiene, sí 
podría, con la PGR, investigar a las gasolineras; esa sería la pista que les llevarían a los ladrones de ductos. Y lo digo por un 
ejercicio de lógica simple: ¿en dónde que no sean esos expendios se pueden vender el equivalente a mil 192 millones de litros 
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de gasolina robados en lo que va del año? Nadie más que las gasolineras tiene esa capacidad de venta y compra de 
combustible en esas magnitudes. Hay casos documentados, algunos en el Bajío, nombres fuertes que se mueven entre 
México y Miami, a los que si acaso han investigado, los han exonerado, aseguran, como si entre las facultades de la PGR 
estuviera esa, la de exonerar, exclusiva del Poder Judicial. 

Retales 

1. Instante. La fotografía que se ha publicado en la que aparece Germán Larrea estrechando la mano del presidente Peña 
Nieto fue tomada el pasado día 9, en el anuncio que hizo Citi-Banamex de su plan de inversiones 2014, acto al que asistieron 
los consejeros del banco, entre ellos Larrea. De este instante fue del que Larrea dijo que había sido un acuerdo de diez 
minutos con el Presidente en el que le había puesto todo en orden. ¿Y luego?; 

2. Hotel. Pues que el Four Seasons no solo se queda en su sede de Reforma, sino que le hará una megainversión para 
mejorarlo; y 

3. Narrativa. De acuerdo a Gustavo Madero, llamar panistas a algunos panistas es una narrativa contra el PAN. Por ejemplo, 
el queretano Carlos Manuel Treviño, que tachó a Ronaldinho de simio. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que la celebración del Día Mundial sin Auto en México convocó por primera vez a regidores y alcaldes (Salvador Caro, de 
Guadalajara; Margarita Arellanes, de Monterrey, y Américo Zúñiga, de Xalapa), diputados (Pedro Pablo Treviño y Laura 
Ballesteros), senadores (Mariana Gómez del Campo y Jesús Casillas) y hasta gobernadores como el de Jalisco, Aristóteles 
Sandoval, quien le dio fuerte a la pedaleada, seguido de cerca por sus guardaespaldas… también en bici. 
 
En el DF se sumaron desde el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, hasta el titular de la Policía, Jesús Rodríguez, y 
delegados como Víctor Hugo Romo y Maricela Contreras; solo que el mandatario capitalino, quizá por la falta de costumbre, 
calculó mal y el taxi le hizo llegar tarde al evento que encabezó el secretario de la Defensa, Salvador Cienfuegos, en el 
Antiguo Colegio Militar. Cosa de habituarse. 
 
 
:Que, por cierto, también sufrió el Día sin Auto la secretaria de Vinculación del CEN del PRI, Laura Elena Herrejón, quien al 
tomar el Metrobús para llegar a una rueda de prensa fue aventada por algunas pasajeras y las puertas le causaron una herida 
en el pie… y eso que dicen que las secciones para mujeres, donde viajaba la priista, son más seguras. 
 
:Que el ex coordinador de los diputados federales del PAN Luis Alberto Villarreal se ha convertido en el “invitado incómodo” 
de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro 
 
Si bien el hoy líder José Isabel Trejo lo designó como sustituto en esa instancia, lo cierto es que el guanajuatense se aparece 
en todas las reuniones y actúa como el jefe, esté o no su sucesor al frente de la fracción. 
 
:Que, siguiendo con el PAN, sus diputados tienen la misma versión del senador Ernesto Cordero acerca de que la dirigencia 
pretende asumir la negociación del presupuesto el próximo año y comentan que el objetivo es darle preferencia a las 
entidades donde habrá elecciones. 
 
Y, a propósito, el calderonismo, dicen, lanzará como candidata a diputada a Margarita Zavala para enfrentar a Gustavo 
Madero e irla perfilando como aspirante presidencial para 2018. 
 
:Que en Sonora solo hubo un diputado federal del PRI que se sumó a la campaña de recolección de firmas para la consulta 
de #MenosPluris, que impulsa el líder tricolor, César Camacho, para 2015. 
 
Se trata de Antonio Astiazarán, quien para fortalecer la estrategia aportó al comité estatal tricolor más de 15 mil rúbricas en 
una semana. Seguro andará buscando algo. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

19 de 22 

19 

 
 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 
Errores ante Odile: Walmart y Soriana tuvieron listas una tienda cada una en Los Cabos este domingo 21 de septiembre. La 
de Walmart comenzó a vender a las ocho de la mañana. Al mediodía, sin embargo, la autoridad le notificó que debía 
suspender su actividad. No hubo explicación. Las fuerzas de seguridad empezaron a bloquear el acceso. Los directivos 
pidieron una reconsideración ya que la falta de abasto podía generar violencia. Las autoridades accedieron finalmente y la 
tienda, junto con la de Soriana, permaneció abierta hasta las siete de la tarde. Tras la decisión el secretario de Economía, 
Ildefonso Guajardo, presentó los detalles de un plan para reactivar el comercio y la actividad económica en la región Nadie ha 
podido explicarme por qué se suspendió la operación de la tienda. La secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, 
coordinadora del apoyo federal, me aseguró ayer en entrevista radiofónica que no tenía conocimiento de tal instrucción. 
Quizá algún funcionario tuvo temor por la seguridad, aunque los ejecutivos me dicen que no había problemas. Otra 
posibilidad es que no se quería una reactivación hasta que el gobierno anunciara su plan de reactivación. Esto sería terrible 
Las órdenes y contraórdenes muestran la falta de consistencia en la reacción oficial al huracán Odile. Hubo aciertos, pero 
también errores. El Servicio Meteorológico Nacional detectó oportunamente el temporal y advirtió que se movía hacia la 
península. Emitió una alerta, pero pocos hicieron caso. El 14 de septiembre por la mañana seguían llegando aviones con 
turistas a Los Cabos. Había 23 mil visitantes cuando el huracán impactó esa noche con categoría 4, vientos sostenidos de 185 
kilómetros por hora y rachas de 220. Los grandes ventanales frente al mar no fueron cubiertos y se hicieron añicos. Mucha 
gente no tomó precauciones básicas como adquirir latas de comida, agua y lámparas de pilas. Las mismas autoridades 
estaban poco preparadas. No hay excusa. Los huracanes no son inusitados en Baja California Sur. Cada año llegan varios. El 
Liza, categoría 4, dejó más de 600 muertos en La Paz en 1976. Juliette, también categoría 4, causó fuertes daños en 2001. 
Norbert, categoría 3, dejó miles de damnificados en San Carlos, Comondú, apenas a principios de este mes de septiembre. El 
impacto de un huracán es a veces cuestión de suerte. En agosto de este 2014 Marie alcanzó categoría 5, pero se desvió al 
oeste y pasó lejos de la península. Linda, de septiembre de 1997, ha sido el huracán más fuerte registrado en el Pacífico 
nororiental. Alcanzó categoría 5 con vientos sostenidos de 295 kilómetros por hora y ráfagas de 355 kilómetros por hora 
(¡más que un bólido de Fórmula 1!), pero también se desvió al oeste. De haber llegado a Baja California Sur, habría 
devastado la entidad y dejado miles de muertos. Son tan frecuentes las alertas de huracanes que no llegan a tierra que 
mucha gente baja la guardia. ¿Cuántos sudcalifornianos de hoy vivieron la tragedia de Liza de 1976? Muy pocos. La memoria 
histórica se pierde con rapidez. Por eso es importante que la autoridad la preserve. Hay medidas de precaución 
indispensables ante un huracán. Con frecuencia hay que evacuar a los habitantes. El gobierno debe desplegar fuerzas de 
seguridad para impedir saqueos. La gente debe almacenar comida no perecedera, agua, lámparas y radios de pilas. Deben 
preservarse o restablecerse de inmediato la electricidad, las comunicaciones y el abasto de productos básicos. Ninguna ayuda 
externa será tan eficaz como la red de distribución comercial existente. Por eso resulta extraño que alguien haya tratado de 
impedir la apertura de tiendas este 21 de septiembre. Cualquiera que haya sido la razón, fue un error entre muchos. 
Mantos acuíferos 
En zonas desérticas como Baja California Sur, los huracanes son trágicos por su fuerza y rareza. Pero siempre renuevan los 
mantos acuíferos. Cada tragedia trae su propia bendición. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

Consultas Populares Mexican Style: Para que un referéndum funcione la pregunta tiene que ser sencilla y las posibles 
respuestas tener consecuencias claras. Esa es una de las lecciones que nos deja lo ocurrido la semana pasada en Escocia. 
Hubo una pregunta inteligible que hasta el más tonto de los votantes entendía (“¿Debe Escocia ser un país independiente?”). 
Si hubiera ganado el “sí”, la consecuencia hubiera sido la separación del Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte. 
Pero como ganó el “no”, Escocia permanecerá dentro del reino. Muy diferente al caso mexicano donde los partidos han 
propuesto cuatro consultas populares con preguntas complicadas y, lo peor de todo, es que no queda claro qué es lo que 
pasaría si el electorado votara en su mayoría por el “sí” en alguna de estas consultas. Veamos, primero, las preguntas. Quizá 
el premio a la más enredada se la lleve la del PAN: “¿Estás de acuerdo en que la Ley Federal del Trabajo establezca que la 
Comisión Nacional de Salarios Mínimos fije un salario mínimo para cubrir la línea de bienestar fijada por el Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo Social?” ¿Quién entiende esto? ¿Quién conoce el consejo mencionado? ¿Qué es la 
línea de bienestar? ¿Dónde está? ¿En qué consiste? ¿Por qué tendría el salario mínimo que cubrir esta línea? ¿Por qué no más 
o menos? Luego está la del PRD: “¿Estás de acuerdo en que se mantengan las reformas a los artículos 25, 27 y 28 de la 
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Constitución en materia energética?” ¿Cuántos de los votantes saben el contenido de estos artículos constitucionales? 
¿Cuántos conocen los cambios que se hicieron en la Reforma Energética? La del PRI es: “¿Estás de acuerdo en que se 
modifique la Constitución para que se eliminen 100 de las 200 diputaciones federales plurinominales y las 32 senadurías 
plurinominales?” Yo le entiendo porque me dedico al análisis político, pero me atrevería a asegurar que la gran mayoría del 
electorado no tiene la menor idea de qué es eso de los “plurinominales”. En todo caso votarían a favor por el hecho de 
desaparecer diputados y senadores que, según las encuestas, les caen muy mal, no por ser plurinominales. Lo cual es una 
pena porque el debate de fondo es qué tanto se debe permitir la sobre y sub representación legislativa de un partido. La 
pregunta más clara es la de Morena: “¿Estás de acuerdo o no en que se otorguen contratos o concesiones a particulares, 
nacionales o extranjeros, para la explotación del petróleo, el gas, la refinación, la petroquímica y la industria eléctrica?” Esto 
ya suena más aterrizado. En todo caso, el problema de esta pregunta es que involucra a la totalidad del sector energético: es 
un cuestionamiento de todo o nada. Paso, ahora, al segundo asunto: no existe claridad de qué pasaría si una consulta 
popular fuera aprobada por el electorado. La Constitución dice: “Cuando la participación total corresponda, al menos, a 
cuarenta por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores, el resultado será vinculatorio para los poderes 
Ejecutivo y Legislativo federales y para las autoridades competentes.” ¿Qué es “vinculatorio”? La Ley Federal de Consulta 
Popular quedó redactada tan vaga para que no quede claro: “El resultado será vinculatorio para los poderes Ejecutivo y 
Legislativo federales, así como para las autoridades competentes, y lo hará del conocimiento de la Suprema Corte, la cual 
notificará a las autoridades correspondientes para que dentro del ámbito de su competencia realicen lo conducente para su 
atención. Cuando el resultado de la consulta sea vinculatorio tendrá efectos durante los tres años siguientes, contados a partir 
de la declaratoria de validez”. ¿Qué significa “realizar lo conducente para su atención”? Digamos que gana la consulta que 
propone el PRI. ¿Significa que se tiene que modificar de inmediato la Constitución para eliminar los legisladores 
plurinominales? ¿O si gana la del PRD se echan para atrás todas las modificaciones constitucionales de la Reforma 
Energética? ¿Puede cambiarse de esta forma la Carta Magna? ¿O leyes como la Federal del Trabajo tal y como lo propone la 
consulta del PAN? No sé a usted, pero a mí no me queda claro. Así son las consultas populares a la mexicana: con preguntas 
complicadas y sin claridad en sus consecuencias. Muy diferente a los referéndums de verdad como el que se llevó a cabo en 
Escocia. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
El reino del líder sindical 
VÍCTOR FUENTES 
 
EL REINO del líder del sindicato de electricistas, Víctor Fuentes, se extiende más allá del palacio en el que tiene sus oficinas. 
Ayer EL UNIVERSAL le dio a conocer el ritual de don Víctor, quien sale a bordo de su automóvil de 2 millones de pesos a cuyo 
paso salen decenas de mujeres —muchas de ellas en minifaldas y vestidos entallados— así como hombres, quienes corretean 
el auto del todopoderoso que controla un presupuesto anual de 63 mil millones de pesos. El líder, nos dicen, es también 
famoso por llevar estas prácticas hasta los lugares en los que come. Afuera de los restaurantes de la zona, a los que 
acostumbra asistir, siempre hay multitudes de personas que esperan a que su líder termine sus alimentos para poder 
acercarse a él a pedirle un favor o una oportunidad. 
 
UNA MAÑANA DIFÍCIL le espera hoy al presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Raúl Plascencia 
Villanueva, quien estará en la Universidad Anáhuac. A diferencia de agosto del año pasado, cuando fue a recibir la Medalla 
Anáhuac por su trayectoria profesional, hoy don Raúl dictará la conferencia “Las Fuerzas Armadas de México y los Derechos 
Humanos”. El reto consiste, nos explican, en que el ómbudsman —quien requiere el apoyo del Ejecutivo para reelegirse en el 
cargo— deberá abordar el espinoso caso Tlatlaya, en el que murieron 22 personas civiles y en el que las autoridades 
investigan si se trató de un enfrentamiento de delincuentes con el Ejército, o de una ejecución colectiva. 
 
SILVANO AUREOLES 
 
LA GENEROSIDAD no es una de las virtudes que distingue a los diputados mexicanos. Pese a que el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, el perredista Silvano Aureoles, intentó poner el ejemplo y ofreció dar un mes de su 
sueldo para los damnificados por el huracán Odile en Baja California Sur, lo más que se logró fue que los legisladores de San 
Lázaro aportaran un día de dieta, casi dos mil 500 pesos, para las víctimas del meteoro. El problema quizá estriba en que los 
afectados no dan factura. Como se ha documentado, algunos diputados no tienen el menor pudor para presentar recibos de 
cantinas y spas, por lo que sin problema podrían pasar algunas de despensas. 
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UN TOPO de las tabacaleras temen que esté operando en el Senado. Varios partidos han detectado que las reformas para 
establecer espacios libres de humo en todo el país, tienen un enemigo al interior de la Cámara Alta. Los dedos apuntan hacia 
el legislador priísta Braulio Fernández, quien, nos dicen, estaría tratando de frenar la iniciativa de reforma a la Ley General 
para el Control del Tabaco, pese a que la propia Secretaría de Salud ha emitido una opinión favorable de ella. La postura de 
don Braulio no es menor, pues está en las comisiones de comercio y de salud, encargadas de dictaminar esta ley que, dicho 
sea de paso, tiene el aval de la Presidencia de la República. 
 
LUIS A. VILLARREAL 
 
NO HAY SEMANA en la que el panista Luis Alberto Villarreal no sea noticia desde que fue relevado de la coordinación de su 
bancada. Nos cuentan que el diputado se sigue presentando en las reuniones de la Junta de Coordinación Política de la 
Cámara de Diputados, pese a que la representación la tiene su compañero y hoy coordinador parlamentario José Isabel Trejo. 
Nos dicen que en la reunión Villarreal armó tremendo pleito porque quería a fuerza una comisión para poner lupa al nuevo 
aeropuerto. El problema es que don Luis es suplente en la Junta: sólo ingresa durante las ausencias del coordinador 
parlamentario. Así que ayer hubo dos panistas en la Jucopo y uno de ellos hizo berrinche. 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
UNA DE DOS: o el senador Mario Delgado tiene mucha imaginación para los cuentos legislativos; o, de plano, hay un complot 
perredista para desacreditarlo. 
 
Y ES QUE de todo lo que dijo sobre la reforma política para el Distrito Federal, la mitad hay que descartarla y la otra mitad… 
¡ponerla en duda! 
 
DELGADO presumió que había logrado un acuerdo con los partidos para darle una nueva personalidad jurídica a la capital, no 
sólo con la creación de cabildos delegacionales, sino inclusive con la instalación de una asamblea constituyente que redactaría 
la nueva Constitución. 
 
CUENTAN QUE el primer sorprendido con las historias del senador fue su coordinador parlamentario, Miguel Barbosa, quien 
de plano tuvo que salir a enmendarle la plana. 
 
PERO NO fue el único. Se sabe que desde las oficinas del gobierno capitalino también manifestaron su extrañeza y 
desacuerdo con el senador, sobre todo en eso de elegir dos asambleas para el próximo año. 
 
ALLÁ en San Lázaro la Junta de Coordinación Política se está convirtiendo en la Mesa de la Discordia. 
 
NO SE lo digan a nadie porque fue a puerta cerrada, pero por un lado Ricardo Monreal acusó con todas sus letras al PRI y al 
PRD de ponerse de acuerdo antes de cada reunión de la JuCoPo, para votar al alimón algunos asuntos. 
 
AYER MISMO el órgano en el que sólo participan los coordinadores parlamentarios rechazó la propuesta del PAN para crear 
una comisión especial que dé seguimiento a la construcción del nuevo aeropuerto. 
 
PERO TAMBIÉN del lado panista hay jaloneos, pues resulta que en la reunión estuvo presente el coordinador de la bancada. 
¿Cuál? ¡Los dos! 
 
AUNQUE formalmente el pastor blanquiazul es Isabel “Chabelo” Trejo, el depuesto Luis Alberto Villarreal sigue actuando como 
si lo fuera por lo que también estuvo presente en la sesión de la junta, alegando y discutiendo, pese a que ya no pertenece a 
ella. 
 
 
ES COINCIDENCIA que un conocido trabaje en un centro de estudios que te premia. Lo que ya no suena a casualidad es que 
esa persona haya sido tu asesor de campaña. 
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EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto recibió el galardón “Ciudadano Mundial” de parte del Atlantic Council, que este año 
también distinguió a Shimon Peres y Robert De Niro, entre otros. 
 
LO CURIOSO es que el director de estudios latinoamericanos del influyente centro es Peter Schechter, quien fuera uno de los 
estrategas de la campaña de Peña Nieto como socio del despacho CLS (Chlopak, Leonard y Schechter). ¡Qué tal! 
 
SE NOTA que hay quienes siguen teniendo nostalgia por la banda presidencial, pero, sobre todo, por los reflectores. 
 
AHÍ ESTÁ el triste caso de Vicente Fox que no sabe qué decir para causar polémica y atraer hacia sí cámaras y micrófonos. 
 
ALGO PARECIDO trae Felipe Calderón, quien ayer, justo ayer que Peña Nieto era orador en la ONU, decidió recordarle al 
público que él también lo hizo hace una semana. ¡Pero qué necesidad! 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
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